



稲穂 学校だより

平成 30 年 12 月 3 日 第 10 号

市川市立平田小学校

校長 杉本 雅彦

～人権＝命・幸せについて考える～

早いもので、成年も最後のひと月となりました。学校においてはこれまでの 8 カ月を振り返り、さらには次年度に向けての計画を立てる時期となります。第 2 回の学校評価にご協力をお願いいたします。

さて先日、「今日は人権について話をします。」と言って、11 月の全校集会を始めました。

毎年 12 月 10 日は世界人権デーです。日本では、その前 1 週間を含めた 12 月 4 日～10 日までを人権週間としています。そこでこの取組を受けて本日 11 月 29 日(木)～12 月 17 日(月)までを、今年度の平田小人権週間としました。この間、人権に関する学習を学年ごとに実施する計画も立てています。

そもそも“人権”とは何でしょうか？これは男女、国籍、年齢等に関係なくどんな人でも生まれながらにして持っている権利のことです。もう少しわかりやすく説明すると『世界中のすべての人が、人間として命が大切にされ、幸せになる権利』でしょうか。

いじめや差別をしたら、嫌な思いをする人が必ずいます。ですから平田小の皆さんは「周りの人のことを考え、思いやりの気持ちをもって過ごそう」としていると思います。それが『人権を大事にする』ということです。例えばケンカをした時、互いに「自分が正しい、相手が悪い」と思っています。このままでは気持ちがぶつかってしまい、折り合いがつけられなくなります。また、相手のことがちょっと嫌だなと思った時、「嫌い」という気持ちで心がいっぱいになり、相手の気持ちが分からなくなります。

こんな時どうするか。一つは「相手に気持ちを伝える」ことが考えられます。ただし伝えてもいいですが、大事なことは相手を責めすぎないことです。その時は分かり合えなくても、後で分かり合えることだってあります。しつこく責め続けるとさらに相手を傷つけることになります。もう一つは「だれかに相談する」ことです。幸い学校には担任の先生の他に、保健の先生、学年の先生、兄弟学年の先生、ゆとろぎの先生等、相談できる先生方が沢山います。気持ちを落ち着かせて、よく考えてから行動してください。大事なことは、他の人は自分と違うことを認め、一人一人に良さがあることに気付くことです。平田小の人権週間の期間、友達と仲よく過ごせているか、命を大切に幸せか、振り返る毎日に見ましましょう。と話を終えました。

今年で世界人権宣言 70 周年になるそうです。ご家庭や地域の皆様もぜひ『人権』について考えるきっかけにしてみてください。



6年生被爆体験の話聞く ～心がぞっとしました～

6年生は社会科の授業で戦争の単元を学びます。そこで、11月13日にゲストティーチャーをお招きして、被爆体験の話をお聞きました。講師は市川被爆者の会の副会長をされている「井上勇」さんです。井上さんは1945年8月9日の長崎において、爆心地から2km離れた場所で被爆された経験を、資料を提示しながら話してくださいました。同じ部屋の中でも咄嗟の行動が生死を分けた話や、被爆後の街の様子が地獄絵のようだった話等を熱く語ってくださいました。その間の6年生は水を打ったように静かに話を聞き「何度も心がぞっとした。」という感想が聞かれました。井上さんが言われた「二度と戦争を起こしてはいけない。」という言葉が、強く重く心に残りました。児童と共に教員も貴重な時間を過ごせました。



防犯避難訓練 ～不審者侵入を想定して～

11月6日（火）に防犯避難訓練を実施しました。校内に不審者が侵入したことを想定し、教室の内鍵を施錠したり、出入り口に机を並べて障害物にしたりして、不審者が教室内に侵入することを阻止する訓練を行いました。また、職員は、市川警察署署員の指導のもと、不審者確保の訓練を行いました。訓練終了後、全校児童が体育館に集まり、警察の方からのお話を聞きました。不審者に遭遇した時の対応について、教えていただきました。



読書週間 ～出張お話会～

10月30日から11月16日まで、平田小学校では「秋の読書週間」を実施しました。この期間は、図書委員を中心に、「読書郵便」「読書ビンゴ」「3冊貸出」「辞書引き大会」などの取組を行いました。給食では、「おはなし給食」として「がまくんのチョコチップクッキー」が出て、みんな大喜びでした。また、たんぼぼ学級と1～3年生を対象に、中央図書館の方がお話会をしてくださいました。紙芝居や、大型絵本の読み聞かせを聞き、子供たちは本の世界に熱中していました。



JFAこころのプロジェクト「夢の教室」 ～夢があるから強くなる～

11月16日、5年生は元オリンピック選手の小口貴子さんを夢先生としてお招きし、「夢の教室」を開きました。1時間目は、小口さんと一緒に体育館で楽しくゲームを行いました。2時間目は、小口さんがスケルトンの選手として、2018年、平昌（ピョンチャン）オリンピック出場を果たすまでの、苦難の道のりについてお話をしてくださりました。夢を実現するためには、挫折や逆境を乗り越えなければならないことを教えていただき、自分の夢について考えることができました。



平田町会避難訓練 ～大地震が起きたら あなたは安全に避難できますか～

11月18日（日）に平田町会の避難訓練が平田小学校を会場として開催されました。この日は、煙中体験、通報訓練、消火器体験、心肺蘇生法研修などが行われました。たくさんの地域の方とともに、小学生の参加もありました。平田小学校は、小学校区防災拠点であり、災害時には、避難場所、避難所となります。災害時の対応について、今一度、ご家族で話し合ってみてはいかがでしょうか。



合同学習発表会 ～Hirata All Stars ☆～

11月24日（土）にたんぼぼ学級は、合同学習発表会（北部）に出演しました。今年は“星”をテーマに、合奏とリボン演技を発表しました。合奏では「星に願いを・きらきらぼし」をリズムに合わせて演奏し、リボン演技では「Hirata All Stars ☆」を、文化会館のステージいっぱい動き回って、表現しました。練習の成果を生かして、素晴らしい発表ができました。29日（木）の全校集会では、全校児童の前でリボン演技を発表し、大きな拍手が体育館に響きました。



12月の予定（詳細は各学年だより等参照）

日	曜	行事	日	曜	行事
2	日	管弦楽フェスティバル（吹奏楽部）市文化会館	15	土	資源回収日
3	月	第4回学校運営協議会、4年花育イノベーション	17	月	2年いのちの学習（助産師さん来校）
4	火	4年人権教室、5年ホワイトスクールウェアサイズ合わせ	19	水	クラブ活動
5	水	集金日、給食費引き落とし日、委員会活動 6年キャリア教育①、PTA役員会・実行員会	20	木	給食最終日、大掃除
			21	金	冬休み前全校集会
6	木	ヘルシースクール（5校時）、防災拠点会議	22	土	冬季休業開始（～1/6）
7	金	1・2年ALT授業、6年キャリア教育②、まなびくらぶ	23	日	（祝）天皇誕生日
10	月	教育相談日（～14日）	24	月	（休）振替休日
11	火	3・5年学校支援実践講座	25	火	冬休みまなびくらぶ（～28日）
13	木	5年ホワイトスクール保護者説明会	29	土	学校無人化（～1/3）
14	金	まなびくらぶ	31	月	大晦日